



L'APPROCHE PHENOMENO- LOGIQUE DANS LA RECHERCHE EN SCIENCES HUMAINES ET SOCIALES

Séminaire doctoral organisé par l'Institut de géographie et durabilité, avec **une conférence** de **Nathalie DEPRAZ** (philosophe, Université de Rouen) à propos de la méthode phénoménologique : ses caractéristiques, ses étapes, ses présupposés, ses enjeux et ses limites.

9 février 9h00-17h30
2018 Géopolis, UNIL

Unil

UNIL | Université de Lausanne

Institut de géographie
et durabilité

appel à communication

Si la phénoménologie permet un « retour aux choses mêmes » (Husserl) dans la description de la manière dont nous sommes mis en présence avec le monde et son apparition phénoménale à la conscience, elle offre également une critique de la philosophie du 19^{ème} siècle (idéalisme allemand, empirisme et positivisme) et plus largement des sciences modernes, où l'objectivation et l'abstraction annihilent les dimensions expérientielles de la connaissance.

L'approche phénoménologique propose à la fois une réflexion philosophique et une méthode où la relation sujet/objet est alors recomposée à partir de la notion d'expérience. Désormais mobilisée par l'ensemble des sciences humaines et sociales, cette approche et ses caractéristiques, ses présupposés, ses enjeux et ses limites, sont mis à l'épreuve des épistémologies propres aux disciplines qui la mobilisent.

Ainsi, les questions que soulèvent ce séminaire doctoral sont d'une part, **comment les chercheuses/chercheurs opèrent une réappropriation de la méthode phénoménologique dans leur champ de recherche respectifs ?**, et d'autre part **comment cette démarche les amène à repenser à l'intérieur de leur ancrage disciplinaire la relation à leur objet de recherche et plus largement leurs présupposés épistémologiques ?**

échancier - soumission

10 décembre : date limite d'envoi des propositions comprenant un titre provisoire, un texte de 300 mots maximum mentionnant l'ancrage disciplinaire du travail doctoral, le cadre théorique et une problématisation esquissant une réponse aux enjeux posés par l'appel à communication.

Le dépôt se fait auprès de :
silvia.wojczewski@unil.ch

22 décembre : avis d'acceptation ou de refus des contributions aux auteurs.

Comité d'organisation :

Gérald Hess (gerald.hess@unil.ch)
Diane Linder (diane.linder@unil.ch)
Ellina Mourtazina (ellina.mourtazina@unil.ch)
Silvia Wojczewski (silvia.wojczewski@unil.ch)